

Bernd Eckart (Fraktionsvorsitzender)
Wohlhaupterstr. 14
36093 Künzell



Künzell, den 19.4.23

An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung
Unterer Ortesweg 23
36093 Künzell

Anfrage für die Sitzung am 11.5.2023

Das Umweltbundesamt gibt Ratschläge für klimaangepasste Bepflanzung

Wir bitten den Gemeindevorstand um schriftliche und mündliche Beantwortung folgender Fragen.

1. Berücksichtigt die Gemeinde bei ihren Grünanlagen den Aspekt „klimaangepasste Bepflanzung“? Wenn ja, in welcher Form? Wenn nein, warum nicht?
2. Im Bebauungsplan für die Seniorenwohnanlage Dirlos taucht der Begriff „klimaangepasst“ als Empfehlung auf. Soll dies in Zukunft in allen Bebauungsplänen stehen und wie wird es überprüft?

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

1. Berücksichtigt die Gemeinde bei ihren Grünanlagen den Aspekt „klimaangepasste Bepflanzung“? Wenn ja, in welcher Form? Wenn nein, warum nicht?

Die Gemeinde Künzell ist schon immer bei der Pflanzenwahl auf standortbedingte Probleme eingegangen. Die Pflanzenauswahl ist bei uns breit gefächert, um bei eventuell auftretenden Schädlingsproblemen Ausfälle in größerem Umfang vorzubeugen.

Durch die Extremsommer mit hohen Temperaturen und der anhaltenden Trockenheit treten aber auch bei unseren Bäumen Brandschäden an den Stämmen als auch an der Belaubung auf.

Hiervon sind hauptsächlich Säulenhainbuchen, Linden und teils Ahorn betroffen. Diese Arten und Sorten werden von uns nicht mehr gepflanzt. Zudem versehen wir alle neu gepflanzten Bäume mit einem Weißanstrich, der sie die ersten Jahre vor intensiver Einstrahlung und Aufheizung schützt.

Bei der Sorten- und Artenwahl greifen wir zum Teil schon auf südlichere Pflanzen mit ausreichender Winterhärte zurück.

Die Sortenempfehlungen die sowohl von der GALK (Deutsche Gartenamtsleiterkonferenz) als auch der LWG (Landesanstalt für Wein- und Gartenbau) herausgegeben werden, finden Berücksichtigung. Beide Institutionen betreiben schon jahrelange Grundlagenforschung und Bewertungen von Straßenbäumen an verschiedensten Standorten. Die Bäume, die hierbei am besten abschneiden, werden in Empfehlungslisten veröffentlicht.

2. Im Bebauungsplan für die Seniorenwohnanlage Dirlos taucht der Begriff „klimaangepasst“ als Empfehlung auf. Soll dies in Zukunft in allen Bebauungsplänen stehen und wie wird es überprüft?

In Bebauungsplänen werden i.d.R. grünordnerische Festsetzungen getroffen und hierzu eine entsprechende Pflanzliste vorgegeben. Die Empfehlung einer *klimaangepassten* Pflanzenauswahl dient vornehmlich einer dauerhaften, wetterstabilen Bepflanzung. Der Begriff soll zukünftig in der Pflanzliste jedes neuen Bebauungsplanes als Hinweis für die Bauherrschaft aufgenommen werden. Die richtige Umsetzung der bauplanungsrechtlichen Festsetzungen ist im Wesentlichen Sache der Bauherrschaft. Eine Überprüfung kann nur stichprobenartig und auf Hinweis erfolgen.

Künzell, 3. Mai 2023


Zentgraf
Bürgermeister